



Analizan PAN, PRI y PRD opciones más competitivas

Baraja FAM cartas para gubernaturas

Esperará Frente hasta noviembre para definir lista de aspirantes

CLAUDIA SALAZAR
Y MAYOLO LÓPEZ

Las dirigencias nacionales y de los estados del Frente Amplio por México (FAM) esperarán a noviembre para determinar a sus posibles candidatos a las ocho gubernaturas y la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México que estarán en juego en 2024.

La elección directa, como se buscó a nivel nacional para definir la Presidencia, está desechada por completo.

En el momento, en cada entidad se analizan perfiles y géneros, con el fin de cumplir con la paridad.

Se apostará a las encuestas y negociaciones internas, para ir despejando el camino a los aspirantes considerados por los partidos.

Mientras se advierte que en Morena están “acelerados” para definir a sus futuros candidatos, las dirigencias de la oposición señalan que sus tiempos son otros.

Por el momento están a la espera de que el INE aclare la fecha de arranque de precampañas, para iniciar los procesos internos.

El PAN encabezaría al menos cuatro de las candidaturas: Yucatán, Guanajuato, Puebla y CDMX; el PRI busca amarrar en forma prioritaria Veracruz, mientras que el PRD va por Tabasco.

En Morelos, Chiapas y Jalisco, las definiciones dependen del género que debe ir, y no lleva mano ningún partido.

La alianza mantiene el compromiso de que apoye a los perfiles más competitivos, siguiendo la fórmula probada en Aguascalientes, Durango, Coahuila y Chihuahua.

Diversas fuentes consultadas manifestaron que se sigue la regla de que quien gobierna un estado lleva mano en la propuesta de candidatura, con la condición de que sea el mejor posicionado.

Ante ello, el PAN ya trabaja en el cierre de filas interno para que el alcalde de Mérida, Renán Barrera, sea el candidato que postule el FAM en Yucatán.

En Guanajuato, la definición clara es que se postulará a una mujer por parte del PAN.

Fuentes de Acción Nacional señalan que la Secretaria de Desarrollo Social, Libia Dennise García, apoyada por el Gobernador Diego Sinhue Rodríguez, se mantiene arriba en las encuestas frente a competidores del partido y del PRI.

Para la Ciudad de México, el panista y alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, sigue a la cabeza en la oposición. También levantó la mano la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón.



Por el PRI buscan participar en las encuestas el alcalde de Cuajimalpa, Adrián

Rubalcava, y los diputados Cynthia López Castro y Xavier González Zirión. El coordinador de diputados del PRD, Luis Espinoza Cházaro, también se apuntó.

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, no es considerada.

En tanto, para Puebla encabeza el alcalde panista de la capital, Eduardo Rivera.

Si se postula a una mujer, se menciona a la senadora Nancy de la Sierra y a la diputada Blanca Alcalá, por el

PRI, y a la diputada Ana Teresa Aranda, del PAN.

Veracruz es otro estado clave para el Frente. Aquí levanta, la mano los priistas Héctor Yunes Landa y José Francisco Yunes Zorrilla.

Los panistas Miguel Ángel Yunes Márquez y el coordinador de los diputados del blanquiazul, Julen Rementería, estarían como segunda opción para el Frente.

El PRD trabaja para que el senador Juan Manuel Fócil sea el candidato en Tabasco.



AFINAN LISTA

Los partidos del Frente perfilan sus candidatos a las gubernaturas en juego en 2024. En algunos casos suenan otros, además de los que encabezan las preferencias:

REFORMA

CIUDAD DE MÉXICO



Santiago Taboada

PAN Lía Limón

PRI Adrián Rubalcava

Sun Luis Espinoza Cházaro

TABASCO



Juan Manuel Fócil Pérez

PUEBLA



Eduardo Rivera

PRI Nancy de la Sierra

PRI Blanca Alcalá

PAN Ana Teresa Aranda

VERACRUZ



Héctor Yunes Landa

PRI José Fco. Yunes Zorrilla

PAN Miguel A. Yunes Márquez

PAN Julen Rementería

GUANAJUATO



Libia Dennise García

YUCATÁN



Renán Barrera

-MORELOS*

-CHIAPAS*

-JALISCO*

*Aún no se conoce a los aspirantes opositores.